

Pressemitteilung

Nr. 2/2023

Mai 2023



Mit dualen Ausbildungsberufen den Fachkräftemangel bekämpfen und die Energiewende voranbringen

Ausbildungsmessen wie die SAM in Sonnenbühl unterstützen die lokalen Unternehmen bei der Azubi-Suche und geben Schülern einen hilfreichen Überblick über die Karrierechancen direkt vor der Haustür.

„Menschen in Ausbildungsberufen werden wesentlich dazu beitragen, dass wir die Herausforderungen bewältigen, vor denen wir stehen. Nur dank ihnen können wir die Energiewende stemmen“, sagte Ministerpräsident Kretschmann anlässlich der Unterzeichnung des neuen Ausbildungsbündnisses in der vergangenen Woche in Stuttgart. Dabei haben die Bündnispartnerinnen und -partner fünf Handlungsfelder definiert, mit denen in den nächsten Jahren die berufliche Ausbildung im Land unterstützt und gestärkt werden sollen.

Im Vordergrund steht die nachhaltige Verbesserung der Berufswahlkompetenz aller Schülerinnen und Schüler. Staatssekretärin Boser hatte im vergangenen Jahr die Brühlschule, als Werkrealschule mit einem ausgeprägten berufsorientierten Profil, besucht und vor Ort festgestellt, dass „das sehr breit aufgestellte und intensiv gelebte Konzept der Beruflichen Orientierung an der Brühlschule Standards setzt“. Neben Praktika und Betriebserkundungen ab Klasse 5 ist auch die Ausbildungsmesse SAM ein wichtiger Baustein, um Schüler*innen und Eltern zu informieren und Kontaktmöglichkeiten mit lokalen Ausbildungsbetrieben zu schaffen.

„Ich freue mich ganz besonders“, so die ehrenamtliche Projektleiterin der SAM, Daniela Löbbe, „dass die Politik erkannt hat, wie großartig die duale Berufsausbildung in Deutschland ist und wie wichtig es ist, dass genügend junge Menschen tatkräftig ihre Zukunft in die Hand nehmen und eine duale Ausbildung machen. Diese positiven Impulse treiben mich an, in meiner Freizeit weiterhin aktiv zu sein, damit im Herbst eine Top-Kontaktplattform in und für die Region am Start ist.“

Besonders stolz ist die Brühlschule darauf, dass ihre Absolventen mit dem Hauptschulabschluss nach Klasse 9 oder mit dem Mittleren Bildungsabschluss nach Klasse 10 regelmäßig direkt in eine duale Ausbildung gehen. „Bei meinen diesjährigen Zehntklässlern,“ sagt Susanne Merkh, die Schulleiterin der Brühlschule, „ist in diesem Jahr "Elektroniker/-in" der beliebteste Ausbildungsberuf. Gleich vier der Schüler*innen, die im Sommer ihren mittleren Bildungsabschluss an der Brühlschule machen, haben sich für eine Ausbildung in diesem für die Energiewende so wichtigen Ausbildungsberuf entschieden.“

Pressekontakt:

Daniela Löbbe | Projektleiterin SAM | Tel.: +49 (0) 174 3244744 | daniela.loebbe@web.de

Die 5. Sonnenbühler Ausbildungsmesse (SAM) findet am 19. Oktober 2023 von 16:00 bis 19:00 Uhr in der Sporthalle in Sonnenbühl-Genkingen statt. Interessierte Unternehmen, die Ausbildungsplätze in der Region anbieten, können sich noch für die Teilnahme an der SAM anmelden, es sind noch einige wenige Standplätze verfügbar. Weitere Informationen und die Anmeldeformulare finden sie auf der Website der Brühlschule (www.bruehlschule.de/sam) oder erhalten sie direkt bei der Projektleiterin Daniela Löbbe unter 0174 3244744.

Quellen:

<https://www.baden-wuerttemberg.de/de/service/presse/pressemitteilung/pid/neues-buendnis-zur-staerkung-der-beruflichen-ausbildung>

https://www.baden-wuerttemberg.de/fileadmin/redaktion/dateien/PDF/Anlagen_PMs_2023/230504_Ausbildungsbuendnis_2023_bis_2027_Buendnispapier.pdf

Pressekontakt:

Daniela Löbbe | Projektleiterin SAM | Tel.: +49 (0) 174 3244744 | daniela.loebbe@web.de